
 

 

 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 
 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2024/00027            DEL  05/03/2024 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 04.12.2023 

 

L’anno duemilaventiquattro il giorno 5 del mese di marzo, alle ore 15:30 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 

       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 

2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni NO 

3 BATTISTA  Loredana SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 

4 BONDANESE  Giuseppe SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 

5 COLAPIETRO Sig. Matteo NO  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 



 

6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito NO 

7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio SI 

8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi SI 

9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     

11 MONCADA  Vincenzo NO     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 15  su n. 20 consiglieri assegnati  

Assenti :  Matteo Colapietro Vincenzo Moncada Carlo Patruno Giovanni Putignano Vito Santeramo  

 



 



 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 04.12.2023. 

 

 

 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 

 

VISTO il verbale relativo alla seduta di Consiglio del 4 DICEMBRE 2023, 

allegato in copia; 

 

ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 

 

RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 

 

PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati omessi sia 

il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto dall’art.10 comma 3 

del vigente regolamento sul decentramento amministrativo, sia quello 

di regolarità contabile, in quanto non vi sono adempimenti finanziari; 

Con: 

n. 10 VOTI FAVOREVOLI  

n. 5 VOTI ASTENUTI (Bondanese, Battista, Fiorentini, Lisco, Salemmi) 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

D E L I B E R A 

 

 

APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale del 4 DICEMBRE 2023. 

 

 

 



 

 



 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 04.12.2023. 

 

 

 

  SCHEDA VOTANTI 

                      

 

SMALDONE 
X 

     

ABBATESCIANNI  X  

AMBRUOSI  X 

BATTISTA  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO = 

DAMIANI X  

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X  

LISCO X 

LOSITO X  

MONCADA = 

PATRUNO = 

PUTIGNANO = 

RELLA X  

RUGGIERO X  

SALEMMI X 

SANTERAMO = 



 

SCANNICCHIO X 

SCHIRONE X 

TRAVERSA X  

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI IL PRESIDENTE E N. 15 CONSIGLIERI  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DEL 04.12.2023. 

 

 

       
 

ESITO VOTAZIONE 
            

 

IL CONSIGLIO MUNICIPALE 

 

Con: 

n. 10 VOTI FAVOREVOLI  

n. 5 VOTI ASTENUTI (Bondanese, Battista, Fiorentini, Lisco, Salemmi) 



 

Espressi per alzata di mano e proclamati dal Presidente 

 

 

APPROVA 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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Municipio 2
Picone, Poggiofranco, Carrassi, San

Pasquale e Mungivacca

Consiglio municipale 

04 dicembre 2023

       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della

        Covel Group S.r.l.
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Direttore

Abbatescianni Alessandra, presente.

Ambruosi Virginia, presente.

Battista Loredana, assente.

Bondanese Giuseppe, assente.

Colapietro Matteo, assente.

Damiani Nicola, presente.

Di Pantaleo Davide, presente.

Fiorentini Emanuela, assente.

Lisco Giacinto, assente.

Losito Riccardo, presente.

Moncada Vincenzo, presente.

Patruno Carlo, presente.

Putignano Giovanni, presente.

Rella Giuseppe, presente.

Ruggiero Pierpaolo, presente.

Salemmi Giovanna, assente.

Santeramo Vito, presente.

Scannicchio Saverio, presente.

Schirone Luigi, presente.

Traversa Giuseppe, presente.

14 Presidente.
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Presidente

Grazie  Direttore  verificata  la  sussistenza  del  numero

legale dichiaro aperto il Consiglio, primo punto all’Ordine

del Giorno, è un parere ex articolo 55 del Regolamento sul

Decentramento  Amministrativo,  in  ordine  alla  proposta  di

regolamento  e  di  aggiornamento  della  normativa  sulla

pubblicità  e  trasparenza  dello  stato  patrimoniale  e  dei

titolari di cariche elettive e di indirizzo politico. Tale

proposta  è  pervenuta  il  29  novembre  dalla  ripartizione

staff controlli interni, dichiaro aperta la discussione, ci

sono interventi? Prego Consigliere Putignano. 

CONSIGLIERE PUTIGNANO

Buongiorno a tutti, Putignano del gruppo De Caro Sindaco.

Ho già fatto in un'altra circostanza, durante i lavori di

Consiglio, un intervento di questo genere Presidente, e mi

riferisco al fatto che spesso l’ordine del Giorno proposto

alla  Delibera  del  Consiglio,  non  viene  sottoposto  alle

Commissioni per una valutazione. È successo ultimamente e

penso che si anche riferito a questo Ordine del Giorno,

pervenuto il 29 di novembre, quindi diciamo pochi giorni

fa, per cui non ritengo che nessuna Commissione Consiliare

abbia esaminato questo punto all’Ordine del Giorno, non so

di cosa si tratti, pur avendo avuto modo di riuscire a

prendere questa delibera grazie ad un Consigliere che ce

l’ha sottoposta, ma non mi è sembrata di vederla su Zimbra,
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per cui onestamente non so di cosa si tratti, non so se era

necessario  sottoporla  al  Coniglio  di  oggi,  o  magari

riproporla con qualche giorno, prima di fine anno, laddove

ci fosse in programma un Consiglio non capisco francamente

l’urgenza. 

PRESIDENTE

Grazie  Consigliere  Putignano.  Allora,  questa  proposta  è

pervenuta a noi il 29 di novembre e in ... data è stata

trasmessa  ai  Presidenti  delle  tre  Commissioni,  proprio

perché  fosse  sottoposta  all’esame  delle  Commissioni

Consiliari; la circostanza che poi ciò non sia avvenuto,

ovviamente,  è  un  fatto  interno  alle  Commissioni,  fermo

restando che io consiglierei ai Presidenti delle singole

commissioni,  quando  arrivano  questo  tipo  di  proposte,

comunque  di  trasmetterle  via  mail  a  tutti  i  componenti

delle  proprie  Commissioni,  a  prescindere  dall’esame

specifico  all’interno  della  Commissione  in  maniera  che

tutti quanti possano prenderne contezza. L’urgenza è data

dal  fatto  che  noi  abbiamo  solo  30  giorni  di  tempo  per

esprimere il nostro parere obbligatorio ma non vincolante,

e a volte è capitato che per ragioni di numero, per ragioni

varie, magari non siamo riusciti ad esprimere il parer, tra

l’altro tenendo presente che ciascun Consiglio ha un costo

che grava sull’erario pubblico, per ragioni di logica nel

momento in cui viene convocato un Consiglio e abbiamo una
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proposta  sulla  quale  già  sappiamo  che  dobbiamo

necessariamente  pronunciarci,  io  trovo  che  sia  giusto

portarla  il  prima  possibile  in  Consiglio,  soprattutto

quando  vi  è  un  urgenza  data  da  un  termine  perentorio

previsto dal regolamento. Non portala oggi all’Ordine del

Giorno,  avrebbe  comportato  la  necessità  di  convocare

inevitabilmente  un  ulteriore  Consiglio  nel  mese  di

dicembre, quindi avremmo dovuto fare due Consigli invece di

uno.  Poichè  un  Consiglio,  se  non  sbaglio,  costa  circa

30.000  euro,  più  o  meno,  come  costo  complessivo  tra  il

costo dei gettoni che viene erogato, Direttore quanto costa

un Consiglio?

(Intervento svolto lontano dal microfono)

PRESIDENTE

Di  meno?  Forse  quello  era  l’importo  di  un  Consiglio

Comunale però, in ogni caso stiamo parlando anche solo di

100 euro, sono 100 euro di soldi pubblici che se si possono

risparmiare è bene risparmiarli. Questa è la ragione per

cui  i  pareri  ex  articolo  55  vengono  posti  il  prima

possibile all'Ordine del Giorno dei Consigli. Poi io invito

le Commissioni, i Presidenti e ogni singolo Consigliere a,

diciamo,  farsi  parte  diligente  nell’esaminarli  il  prima

possibile,  proprio  per  evitare  che  poi  dobbiamo  invece

proliferare il numero dei Consigli solo per pronunciarci
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sulle richieste di parere ex articolo 55. Altri interventi?

Consigliere Ruggiero aveva alzato per primo la mano, prego

Consigliere Ruggiero. 

CONSIGLIERE RUGGIERO

Sì,  Buongiorno,  però  io  condivido  quello  che  dice  il

collega Putignano non fosse altro, Presidente, che è giusto

esprimere e le fa onore questo tentativo di contenere la

spesa  pubblica  del  Comune  di  Bari,  ma  il  problema  è

esprimerci come? Perché sì, lei l’ha mandato il 29 ai tre

Presidenti ma poteva mandarcela a tutti, per avere tutti

quanti  contezza,  anzi  il  Presidente  Losito  su  nostra

richiesta ci ha mandato un sunto, un estratto, però voglio

dire non abbiamo gli strumenti per esprimerci. Quindi, che

poi lo portiamo in Consiglio, ma nessuno di noi sa di che

cosa realmente stiamo parlando, non so cosa verrà fuori,

quindi è chiaro che forse una maggiore comunicazione tra di

noi, ma anche con lei direttamente visto che le mail si

possono mettere a tutto il gruppo, oppure anche banalmente

su WhatsApp se c'è questa urgenza, si poteva fare così, ma

comunque sia io al momento mi asterrò, perché non la ho ben

chiara,  magari  se  ce  la  spiega  qual  è  la  modifica  del

regolamento grazie.
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Presidente

Sì, Consigliere Damiani prego.

Consigliere Damiani

Mi dispiace dare le spalle a qualcuno. Buongiorno a tutti,

Nicola Damiani Partito Democratico, per quanto riguarda la

Commissione  servizi  sociali  e  Peg,  abbiamo  avviato  la

discussione  nella  scorsa  seduta,  si  tratta...  e  quindi

tutti i Consiglieri della Commissione sono consapevoli, si

tratta di una modifica al Decreto Legislativo che riguarda,

appunto, questo tipo di attività da parte dei Consiglieri,

di trasparenza su esecuzione di una delibera dell'ANAC che

ha  modificato  il  Decreto  Legislativo,  quindi  si  tratta

della  disciplina  del  regime  sanzionatorio  che  credo  non

possa essere in alcun modo modificato nel merito, da parte

nostra come Consiglieri sicuramente, ed il Comune di Bari è

obbligato ad adeguarsi a questa nuova disciplina statale,

grazie.

PRESIDENTE

Grazie Consigliere Damiani, ci sono altri interventi? Il

Consigliere Losito prego.
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CONSIGLIERE LOSITO

Grazie  Presidente,  Consiglieri,  Direttore.  Diciamo  mi

inserisco  nella  discussione  aperta  anche  dal  Consigliere

Putignano, che credo sia un pò più ampia del solo punto

all'Ordine del Giorno di oggi. Naturalmente oggi siamo qui

perché giovedì è saltato il Consiglio, avevamo delle cose

d'urgenza e il Presidente ha inserito anche questo punto

all'Ordine del Giorno, ma noi avendolo avuto il 29 e il 30

c’era il Consiglio, proprio praticamente, plasticamente, e

anche come Commissione ai Lavori pubblici, noi generalmente

tutti  i  regolamenti  pur  non  rientrando  nella  nostra

competenza  li  discutiamo,  cioè  li  leggiamo,  per  venire

preparati durante il Consiglio, questo effettivamente non è

potuto  avvenire  per  questa  tempistica  veramente  molto

ristretta. Siamo un po' in emergenza, come anche oggi la

sala Consiliare fa vedere, sperando che al più presto si

possa tornare più consoni nel nostro ruolo, e nelle nostre

figure e cariche elettive. In un luogo dove il Consiglio si

possa  anche  celebrare  in  maniera  più  degna  e  il

regolamento, ha ragione Presidente a non voler sperperare,

però la politica ha i suoi costi, ha la sua tempistica, ha

le sue liturgie ha le sue cerimonie, ha tutto quello che di

buono c'è nella politica, se no non faremo, non saremmo

nemmeno qui oggi, in questo Consiglio. Quindi, anche un pò

di tempistica più larga,  sicuramente durante il mese di

dicembre avremo altre Delibere da discutere e naturalmente
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da approvare, se saranno da approvare, per cui era giusto

slittare questo punto un po' più il la, tenuto conto che è

un  regolamento  di  aggiornamento  sulle  disposizioni  della

trasparenza  in  cui,  qualche  volta,  qualcuno  di  noi  c'è

cascato  nel  senso  della  tempistica,  perché  è  sfuggito,

perché sono andati via durante una cosa anche importante,

perché poi si prevedono anche degli adempimenti da parte

dell'ANAC e naturalmente anche... siamo finiti sui giornali

insomma  per  parlare  in  breve,  su  questa  cosa  qua,  che

sembra una cosa come dire molto semplice, ma in realtà è

abbastanza complicata. Per cui chiedo al Presidente almeno

quando arrivano i regolamenti, non dico di usare tutti i 30

giorni prima di arrivare al parere, però di darci almeno la

possibilità  di  discuterne  nella  propria  Commissione,  ma

anche  tra noi  Consiglieri per  venire preparati  a questo

punto all'Ordine del Giorno. Io non dico di ritirare il

punto oggi in discussion, perché ho sentito il Presidente

Damiani  dalla competente  Commissione che  bene o  male ne

hanno discusso e ne aveva fatto qualche accenno prima, però

che questa cosa, al di là del risparmio che ci possa essere

o  meno,  che  rimanga  almeno  la  funzione  dei  Consiglieri

nella  lettura  e  nella  discussione  che  non  sia  solo  un

passaggio di carte; l'abbiamo fatto anche in precedenza per

qualche altra delibera ancora più importante la tempistica,

per cui chiedo al Presidente che questo possa non avvenire

nel futuro in questi ultimi mesi che ci separano poi dalla
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nostra  decadenza  e  dalla  nuova  assise  che  verrà  nel

prossimo giugno, grazie.

PRESIDENTE

Grazie  Consigliere  Losito,  altri  interventi? Io  vorrei

capire una cosa, onde evitare che gli interventi siano solo

flatus vocis, siano solo chiacchiere, chiedo c'è qualcuno

che chiede il differimento al prossimo Consiglio di questo

punto  all'Ordine  del  Giorno?  Altrimenti  siamo  solo  a

discutere del nulla, se qualcuno ritiene che questo punto

non debba essere trattato oggi al di là delle polemiche

strumentali, lo chieda e votiamo sull'eventuale spostamento

del punto al prossimo Consiglio. Ognuno si assume le sue

responsabilità di far fare un Consiglio, per deliberare su

l'adeguamento  obbligatorio  alla  norma  del  regolamento.

Prego Consigliera Abbatesciani.

CONSIGLIERA ABBATESCIANI

Alessandra Abbatescianni De Caro Sindaco. Allora, io credo

che  a  questo  punto  sia  logica  la  richiesta  se  vogliamo

trattare di un ritiro, posto che non è strumentale questo

aver fatto degli interventi, nella misura in cui Presidente

queste  delibere  sono  anche  difficili,  non  sono  così

semplici  da  comprendere  anche  nella  lettura,  pertanto
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arrivatoci  il  29  alle  12:32,  sebbene  l'avessimo  letta,

avremmo dato un parere giusto per darlo, quindi veramente

trattati come dei passacarte, e io mi chiedo poi se il

Consiglio  fosse stato  celebrato il  30, questo  punto non

c’era all'Ordine del Giorno, quindi avremmo dovuto fare un

altro Consiglio. Allora non è una questione di prenderci le

nostre  responsabilità,  perché  le  nostre  responsabilità  e

credo di parlare a nome di tutti ce le prendiamo, e ce le

prendiamo molto spesso, oltre le responsabilità tante volte

ci  prendiamo  anche  gli  schiaffi;  quindi  detto  questo  è

proprio per responsabilità che noi diciamo, chiediamo dei

tempi  tecnici che  possano essere  anche quattro  o cinque

giorni per discutere su alcuni regolamenri. Ripeto c’è il

sabato e la Domenica, il sabato e la domenica in cui noi

non svolgiamo le Commissioni, sapevo che ci sarebbe stato

il conteggio, la discussione deve essere corale, perché in

Commissione, magari, possiamo anche aiutarci a comprendere

meglio  del tecnicismi  perché non  tutti siamo  tecnici, e

quindi a volte il confronto è necessario. Quindi ripeto,

credo che sia per assunzione di responsabilità che si sono

fatti questi interventi grazie. 

PRESIDENTE

Grazie  Consigliere  Abbatescianni,  io  dicevo  che  sarebbe

stato  strumentale  l'intervento  laddove  non  vi  fosse  una

richiesta di spostamento del punto, che ancora in questo
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momento  nessuno  mi  sembra  abbia  sollevato.  Io  il  punto

d'ufficio non propongo di spostarlo, di revocarlo, quindi o

qualche  Consigliere  mi  chiede  di  spostarlo  al  prossimo

Consiglio…

(Intervento svolto lontano dal microfono)

PRESIDENTE

L'ha chiesto? Non mi non mi risulta che l'abbia chiesto, lo

chieda a verbale, in maniera che rimanga la registrazione

chiedo  scusa,  perché  io  non  ho  sentito  la  richiesta  di

spostamento  no.  Prego  Consigliera  Abbatesciani,  se  lei

intende chiederlo lo chieda formalmente. 

CONSIGLIERA ABBATESCIANNI

Va bene, io chiedo il differimento del punto all’Ordine del

Giorno.  

PRESIDENTE

Grazie mille Consigliera Abbatescianni, allora Direttore…

DIRETTORE

Presidente,  se  mi  permettete  il  differimento  ovviamente

tecnicamente è il rinvio non al prossimo Consiglio a uno

qualsiasi, rinvio significa per me che la Delibera viene

tolta, come se fosse ritirata, quindi dobbiamo farne una
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nuova. Se mi permettete di entrare poco nel merito, vorrei

segnalare che però queste modifiche sono dovute per legge.

Quindi abbiamo è un articolo 55 pro forma, e il cambiamento

sostanziale è quello degli allegati preparati dall'ANAC, e

da una organizzazione interna degli uffici per sopportare

meglio  gli  organi  istituzionali,  questo  è  il  mio

contributo. 

PRESIDENTE

Grazie Direttore, questo fatto, questa circostanza era già

stata  illustrata  dal  Consigliere  Damiani  io  che  svolgo

attività  politica e  istituzionale al  pari di  tutti voi,

appena mi è arrivata la mail, mi sono andato a guardare il

regolamento l’ho fatto di sabato, l’ho fatto di Domenica, e

abbiamo  preso  contezza  che  tutto  sommato  si  tratta  di

modifiche  che  non  intaccano  in  nessun  modo  la  nostra

attività ne i nostri adempimenti, sono tutti adempimenti in

più che vengono previsti a carico degli uffici. Io però mi

rendo conto che qualcuno possa aver avuto delle difficoltà

delle  problematiche,  non  è  colpa  mia  perché  io  l’ho

trasmessa  immediatamente  in  pari  data,  alle  Commissioni.

Ciononostante indipendentemente da colpe e responsabilità

perché  qui  non  stiamo  a  discutere  nè  di  colpe,  nè  di

responsabilità, io mi rendo conto che qualcuno possa oggi

per  via  della  ristrettezza  dei  termini,  non  aver  preso

contezza del contenuto di queste modifiche regolamentari,

Covel Group S.r.l. - Potenza  Pagina 13



Municipio 2          Picone, Poggiofranco, Carrassi, San Pasquale e Mungivacca           seduta consiliare 4
dicembre 2023

io ho spiegato le ragioni per cui abbiamo inserito oggi non

la  settimana  scorsa  non  c’  era  all'Ordine  del  Giorno,

siccome il Consigliere Losito ha detto “è vero che oggi ci

abbiamo 5 giorni, ma il 30...”, ma il 30 non era all'Ordine

del  Giorno,  abbiamo  ritenuto  di  inserirlo  oggi  poiché

essendo andato deserto il Consiglio del 30, oggi era primo

Consiglio utile e poichè si tratta di modifiche di natura

formale,  abbiamo  ritenuto  inopportuno  dover  convocare  un

ulteriore  Consiglio  a  dicembre  probabilmente,  solo  per

delibera su questo punto. Però per me non ci sono problemi

ovviamente  come  sempre,  non  è  una  questione  di  natura

politica  è  una  questione  di  natura  meramente  formale,

purtroppo certe volte io pecco, perché in politica la forma

è  sostanza, io  purtroppo sono  abituato ad  andare troppo

sulla sostanza e a non rispettare la mera forma, ne prendo

atto.  Quindi  Direttore  vogliamo  porre  in  votazione  la

richiesta di ritiro del primo punto all'Ordine del Giorno

avanzata dalla Consigliera Abbatescianni. 

DIRETTORE

Allora chi vota a favore? 

PRESIDENTE

5 vedo, perchè c’è anche il Consigliere Losito.

DIRETTORE
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Chi  è  contrario?  Putignano,  Rella,  Santeramo,  Traversa,

Damiani, Di Pantaleo, Moncada, Schirone e il Presidente,

quindi sono 9. Chi si astiene?

PRESIDENTE

Anche Patruno aveva alzato la mano.

DIRETTORE

Patruno contrario?

PRESIDENTE

Aveva alzalo mano sul ritito. 

DIRETTORE

Quindi sono 6 a 9, compreso il Presidente. 

 

PRESIDENTE

Quindi con 6 voti a favore del ritiro, e 9 contrari, il

Consiglio delibera che il primo punto all'Ordine del Giorno

odierno  venga  trattato,  ci  sono  altri  interventi

dichiarazioni di voto? Nessuna. Allora Direttore possiamo

procedere con la votazione sul primo punto all’Ordine del

Giorno.

DIRETTORE
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Contrari?

INTERVENTO

Contrari...

DIRETTORE

Al parere...

INTERVENTO

Contrari o astenuti ha chiesto?

DIRETTORE

Ho  chiesto  contrari  e  nessuno  ha  risposto,  astenuti?

Losito,  Patruno,  Putignano,  Abbatescianni,  Ambrosi,

Ruggero,  Scannicchio.  A  favore  sono  8  quindi.  Parere

approvato.

PRESIDENTE

Quindi 7 di astensione?

DIRETTORE

7 astenuti e 8 a favore.

PRESIDENTE

Grazie Direttore con 7 voti di astensione e 8 a favore a

viene  approvato  il  primo  punto  all'Ordine  del  Giorno.

Passiamo  al  secondo,  si  tratta  delle  “Elezioni  del
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Consiglio di circolo nelle scuole materne comunali, per il

biennio 2023/2025, presso il circolo d'infanzia del Settore

Secondo”. Quindi siamo chiamati ad esprimere la votazione

per  individuare  un  rappresentante  del  Consiglio  del

Municipio  2,  all'interno  del  circolo  d'infanzia  settore

secondo nelle scuole materne comunali. Credo Direttore che

non siano pervenute candidature spontanee, ci sono prego

Cconsigliere Damiani.

CONSIGLIERE DAMIANI

Solo per dire che la nostra Commissione abbiamo...c'è stata

una dichiarazione di disponibilità da parte del Consigliere

Bondanese che credo di avervi trasmesso grazie. 

PRESIDENTE

Grazie Consigliere prego Direttore.

DIRETTORE

Giusto per ordine della seduta e della votazione di questi

due punti, l’ attuale e il successive, avevo chiesto un po'

a tutti i Consiglieri che ho incontrato, laddove ci fosse

una proposta unitaria sia per il secondo circolo che per

l'altro, andavamo avanti così in Consiglio. Altrimenti sono

costretto a preparare delle schede e un urna, perché vanno

votati con voto segreto, trattandosi di voto ad personam.
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PRESIDENTE

Grazie  Direttore  per  questa  precisazione,  quindi  abbiamo

una  candidatura  per  il  secondo  circolo,  per  il  secondo

settore, avanzata per il tramite del Consigliere Damiani ci

sono altre candidature? Nessuna. Vogliamo provare, vediamo

Direttore...

DIRETTORE

Va bene, va bene. Allora per l'elezione al secondo circolo

la proposta è quella di nominare il Consigliere Bondanese,

contrari? Astenuti? All’unanimità. 

PRESIDENTE

Quindi  all'unanimità  dei  presenti  viene  nominato  il

Consigliere Bondanese quale rappresentata del Consiglio del

Municipio 2 nel Circolo d'infanzia Settore due. Passiamo al

terzo punto all'Ordine del Giorno, si tratta di nominare il

rappresentante  del  Consiglio  del  Municipio  2  all'interno

del  Circolo  d'infanzia  Cettore  3.  Ci  sono  candidature

spontanee? Prego Consigliere Patruno.

CONSIGLIERE PATRUNO 

Allora  Presidente  noi  proponiamo,  invece,  la  candidatura

dal collega Loredana Battista che oggi è assente.
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PRESIDENTE

Quindi  ci  sono  altre  candidature?  No,  quindi  Direttore

abbiamo  come  unica  candidatura  per  il  terzo  punto

all'Ordine  del  Giorno  quello  della  Consigliera  Loredana

Battista  pervenuto  per  il  tramite  del  Consigliere  Carlo

Patruno.

DIRETTORE

Contrari?  Astenuti?  All’unanimità.  All'unanimità  dei

presenti  viene  nominata  la  Consigliera  Loredana  Battista

quale rappresentante del Consiglio del Municipio 2 per il

settore  terzo.  Passiamo  al  quarto  punto  all'Ordine  del

Giorno si tratta della “Istituzione del Fondo regionale dei

gruppi  di  acquisto  solidale,  consistenti  in  una  mostra

mercato da realizzarsi presso il parco Rossani, in data 23

dicembre”.  Questo  Forum  si  sostanzierà  in  una  mostra-

mercato  avente  ad  oggetto  la  vendita  di  prodotti

agroalimentari da tenersi a Bari, presso il Parco Rossano

alla data del 23 dicembre 2023. La proposta è pervenuta al

Municipio  in  data  9  novembre  2023,  in  attuazione  della

legge  regionale  43/2012.  L'iniziativa  consiste  nel

realizzare questo Forum regionale dei gruppi di acquisto

solidale  nell'ambito  della  politica  di  promozione  dei

prodotti agricoli di filiera corta a chilometro zero e di

qualità. Il mercato si svolgerà dalle 8 otto alle ore 17
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del  23  dicembre  con  l'installazione  di  dieci  gazebo  di

metratura  3x3,  così  da  consentire  ai  gruppi  citati  di

promuovere le proprie iniziative con quanto previsto dalla

legge regionale 43/2012. Dichiaro aperta la discussione ci

sono  interventi?  Nessuno,  dichiarazione  di  voto  nessuna.

Direttore possiamo procedere con la votazione.

DIRETTORE

Contrari? Astenuti? All'unanimità.

PRESIDENTE

All'unanimità dei presenti viene approvato il punto numero

quattro all'Ordine del Giorno. Passiamo a quello successivo

si tratta delle “Linee di indirizzo...Direttore ha bisogno

della provvissoria esecutorietà del quarto punto?

DIRETTORE

No, perchè lì abbiamo temnpo è la prossima che ci serve. 

PREDIDENTE

La prossima sono line di indirizzo...

DIRETTORE

Eh sì, però se gli eventi devono essere fatti adesso e poi

devo fare la procedura...
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PRESIDENTE

Punto  n.5  all’Ordine  del  Giorno,  “Linee  di  indirizzo

concernenti  la  realizzazione  di  una  serie  di  eventi

natalizi  sul  territorio  del  Municipio  2”.  La  Terza

Commissione  Consiliare  permanente  ha  predisposto  delle

linee di indirizzo per la realizzazione di iniziative tese

a  promuovere  la  socializzazione,  l'aggregazione  e

l'integrazione  sociale  dei  cittadini,  durante  il  periodo

natalizio tali da rispettare la tradizione natalizia barese

da  sempre  caratterizzata  da  un'atmosfera  gioiosa  e  di

festa,  con  l'accompagnamento  musicale  e  la  presenza  di

luci. In particolare la Terza Commissione ha proposto la

realizzazione delle seguenti attività ed eventi al fine di

animare strade e luoghi pubblici del Municipio, durante il

periodo  natalizio,  illuminazione  di  un  parco  o  di  un

albero,  o  di  entrambi  eventualmente,  a  far  data  dal  10

dicembre  2023  all'interno  di  uno  dei  parchi  più

rappresentativi del territorio municipale, come ad esempio

potrebbero essere il parco Don Tonino Bello, piazzetta dei

Papi, Parco Maugeri, quello vicino l’ospedale oncologico  o

altri, con organizzazione di un evento di intrattenimento

per  bambini  e  un  concerto  natalizio.  In  Tale  contesto

sarebbe auspicabile anche il posizionamento e illuminazione

di  un albero  di Natale,  cosiddetto albero  dei desideri,

press il parco Don Tonino Bello, per consentire ai bambini
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di lasciare dei biglietti in cui chiedono a Babbo Natale i

doni  natalizi.  Attività  di  animazione  delle  strade  del

commercio,  delle  piazze  del  Municipio  2,  mediante  la

realizzazione di notti bianche, da svolgersi presso uno o

più vie, o strade rappresentative del Municipio, tra cui si

considera a titolo esemplificativo Orazio Flacco, Papa Pio

XII, Papa Giovanni XXIII, Corso Benedetto Croce, Via (inc.)

Giulio Petroni, piazzetta dei Papi. E infine tre concerti

natalizi,  cori  gospel,  eseguiti  dal  vivo  al  fine  di

proporre un repertorio musicale ricco e ben assortito, a

partire  dai  grandi  classici  spirituali  afroamericani  per

arrivare ai tradizionali brani di Natale da realizzarsi in

chiese tra cui ad esempio la Chiesa Santa Maria Maddalena,

San  Marcello,  Buon   Pastore,  Santissimo  Sacramento,  Don

Guanella o altri; i luoghi e le date degli eventi saranno

concordati  con  il  Municipio  e  la  Commissione.  Dichiaro

aperta  la  discussion,  ci  sono  interventi?  Consigliera

Abbatescianni prego.

CONSIGLIERA ABBATESCIANNI 

Alessandra  Abbatescianni  Decaro  Sindaco.  Allora,  queste

line  di  indirizzo  che  abbiamo  partorito  insieme  con  i

Consiglieri  della Commissione,  e devo  dire anche  con un

confronto con gli altri Consiglieri proprio per cercare di

portare l'ultimo a Natale in maniera completa. Nelle more

però,  così  come  abbiamo  trasmesso,  visti  anche  i  tempi
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ristretti  perché  in  genere  a  dicembre  si  è  già  deciso

tutto,  sono  pervenute  all'attenzione  anche  della

Commissione  delle  proposte  che  vedono...  che  sono  state

ovviamente  approvate  e  girate  anche  al  Direttore  e  al

Presidente, che prevedono l’animazione nelle strade e noi

abbiamo semplicemente deciso di investire le somme, quelle

che rimanevano dai capitoli di spesa, poi il Direttore ci

dirà se ci sarà la possibilità del passaggio delle somme,

solo  per  eventi  di  tipo  culturale  e  artistico  con  l’

illuminazione  che  riguarda,  appunto,  la  prima  giornata,

quella che noi avevamo pensato potesse essere del 10, di un

giardinetto, piuttosto che di una piazzetta o di un albero

con l'animazione per i bambini. Diciamo questa è stata la

nostra attenzione quest'anno dopo aver fatto come dire un

resoconto  noi  nella  Commissione  di  quelle  che  erano  le

somme che ci rimanevano nei capitoli di spesa, grazie.

PRESIDENTE

Grazie  Consigliera  Abbatescianni,  altri  interventi?

Nessuno,  dichiarazione  di  voto  nessuna,  prego  Direttore

possiamo procedere con la votazione. 

DIRETTORE

Allora,  rispondo  alla  sollecitazione  dell'avvocato

Abbatescianni è in Giunta la Delibera di spostamento dei

soldi  ancora  disponibili  sul  capitolo  dello  sport,  per
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transitare sul capitolo dei contributi culturali, ribadisco

contributi  qui  ne  avremo  sempre  bisogno  del  20%.

Ovviamente, dato che oggi è 4, non so se sarà possibile

fare il primo giorno il 10, però cercheremo di farlo.

CONSIGLIERA ABBATESCIANNI

Grazie Direttore.

DIRETTORE

Contrari? Astenuti? All'unanimità.

PRESIDENTE

All'unanimità  dei  presenti  viene  approvato  il  punto  n.5

all'Ordine  del  Giorno,  votiamo  anche  l’immediata

eseguibilità. Prego Direttore.

DIRETTORE

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

PRESIDENTE

All'unanimità  dei  presenti  viene  approvato  anche

l'immediata eseguibilita. Punto n.6 all'Ordine del Giorno

si tratta dell’” Approvazione del verbale della seduta del

Consiglio  del  Municipio  2  del  21/03/2023”  questo  è  un

Consiglio  che  è  andato  deserto,  quindi  non  si  pone  il
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problema  di  individuare  quelli  che  erano  presenti  o

assenti, procediamo con la votazione, prego Direttore.

DIRETTORE

Favorevoli? Contrari? Astenuti? All’unanimità.

PRESIDENTE

All’unanimità  dei  presenti  viene  approvato  il  punto  n.6

all'Ordine del Giorno. Ultimo punto all'Ordine del Giorno

si tratta dell’ “Approvazione del verbale della seduta del

Consiglio del Municipio 2 del 18/04/2023”. In quella sede

erano assenti i Consiglieri Battista, Santeramo, Schirone,

oggi sono presenti solo i Consiglieri Schirone e Santeramo,

immagino  che  si  astengano,  in  quanto  assenti,  prego

Direttore possiamo porre in votazione il punto.

DIRETTORE

Contrari? Astenuti? All’unanimità.

PRESIDENTE

No, Direttore ci sono due astensioni.

DIRETTORE

Sì, Schirone e Santeramo.

PRESIDENTE
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Quindi, con quanti voti a favore?

DIRETTORE

13 a favore e 2 astenuti. 

PRESIDENTE

Con 13 voti favorevoli e 2 di astensione viene approvato

anche  il  punto  numero  sette  all'Ordine  del  Giorno,  non

essendovi altri punti sui quali deliberare alle ore 09:45

dichiaro  chiuso il  Consiglio. Grazie  e buona  giornata a

tutti. 
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Punto n.13 all’Ordine del Giorno:” Approvazione verbale 

seduta di consiglio del 04.12.2023;” 

 
 

Punto n. 13 all'Ordine del Giorno, è l'ultimo punto: 

L'approvazione del verbale del 4 dicembre 2023. Assenti in 

quella sede, i Consiglieri: Bondanese, Colapietro, 

Battista, Fiorentini, Lisco e Salemmi. Oggi 5 presenti 

metti piccola Pietro 2 3 4 oggi 5 presenti quindi, con 11 

voti a favore e 5 di astensione viene approvato anche il 

punto iscritto al n. 13 dell'Ordine del Giorno. Non 

essendovi altre questioni sulle quali deliberare, vi 

ringrazio tutti, dichiaro chiuso il Consiglio, buona serata 

a tutti. 

 

 

Direttore 

Alle ore 16:50 



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

01/07/2024 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 01/07/2024 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 01/07/2024 al 15/07/2024. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 16/07/2024 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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